



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



¿CÓMO DEBERÍA reaccionar el jefe del Estado mexicano luego de que fue capturado uno de los principales capos del narcotráfico internacional? Lo que hizo **Andrés Manuel López Obrador** fue apurarse a aclarar que en esa aprehensión no participaron el **Ejército** ni la **Secretaría de Marina**, ni la **Guardia Nacional**.

POR EXTRAÑO que pueda parecer, el Presidente no ha manifestado ningún tipo de orgullo o satisfacción porque el capo mayor del **Cártel de Sinaloa** esté finalmente tras las rejas. Habrá quienes digan que es porque las autoridades mexicanas fueron hechas a un lado por las norteamericanas.

SIN EMBARGO, el asunto de fondo, como ya ha quedado claro, es que del otro lado de la frontera no confían en sus contrapartes mexicanas. Pero, viendo la reacción del jefe del **Ejecutivo**, da la impresión que en **Palacio Nacional** están más preocupados por aclarar que no movieron un dedo contra los narcos, que en festejar la captura.

• • •

NO SE lo digan a nadie, pero es cosa de días para que, finalmente, el panel del **T-MEC** que analiza la disputa sobre el maíz transgénico entre **Estados Unidos** y **México** emita su fallo.

¿Y QUÉ CREEN? Que todo apunta a que el fallo será favorable a los norteamericanos o, para decirlo más

claramente, será en favor de los argumentos científicos que demuestran que dicho cultivo no es el diablo que han dicho algunos funcionarios de la **4T**.

EL TEMA es importante porque pondrá en un nuevo predicamento al gobierno federal, pues tendrá que tomar una decisión: seguir insistiendo en satanizar esos productos agrícolas, sin tener bases científicas; o asumir que aquello del peligro de los cultivos transgénicos es, en realidad, un mito que tiene muchos adeptos, pero eso no lo hace necesariamente cierto.

• • •

¡AH, CARAY! Quienes asistieron a la conferencia de prensa de **Claudia Sheinbaum** ayer se quedaron con una terrible duda: ¿acaso la Presidenta electa mandó a la congeladora las 18 iniciativas de reforma de **AMLO**?

LA PREGUNTA no es ociosa toda vez que cuando le preguntaron a la morenista sobre las iniciativas de reforma que comenzarán a discutirse mañana en **San Lázaro**, comentó sin titubeos: la prioridad son la reforma judicial, la de pueblos indígenas y la que eleva a rango constitucional los programas sociales de la **4T**.

¿Y LAS INICIATIVAS que ya están listas en comisiones? La Presidenta electa simplemente no dio fecha y dijo algo así como: "pues ya veremos". Esa apatía por las reformas que se andan empujando desde **Palacio Nacional** confirma que Sheinbaum tiene sus propias prioridades en cuestiones de reformas.

DADO QUE en varios sectores esperan señales de independencia de la próxima mandataria respecto de su mentor, este aparente desinterés sería una buena noticia.